

		UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ALAUDDIN MAKASSAR				PERIODE		
		FAKULTAS		EKONOMI DAN BISNIS ISLAM		2017-2018		
		PROGRAM STUDI		PERBANKAN SYARIAH				
		RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER						
NAMA MATA KULIAH	KODE	Rumpun MK	Bobot (sks)	SEMESTER	TANGGAL REVISI	NO.DOKUMEN		
PENDIDIKAN PANCASILA & KEWARGANEGARAAN	UIN 0210		2 sks	I	05 Maret 2018			
PENGESAHAN		DOSEN	TANDA TANGAN	KETUA PROGRAM STUDI	TANDA TANGAN			
				Dr. Amiruddin K., M.El.				
CAPAIAN PEMBELAJARAN	CP-MK	1. Mahasiswa mampu memahami landasan dan tujuan pendidikan pancasila 2. Mahasiswa mampu memahami pancasila sebagai falsafah hidup bangsa Indonesia 3. Mahasiswa mampu memahami pancasila sebagai ideologi 4. Mahasiswa mampu memahami latar belakang dan tujuan dasar pendidikan kewarganegaraan 5. Mahasiswa mampu memahami identitas nasional 6. Mahasiswa mampu menjelaskan fungsi dan syarat-syarat dan unsur konstitusi Negara RI 7. Mahasiswa mampu menjelaskan konsep civil society dan masyarakat madani 8. Mahasiswa mampu menjelaskan pembentukan karakter bangsa						
DESKRIPSI MATA KULIAH	Matakuliah Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan merupakan Matakuliah dasar umum yang diwajibkan seluruh mahasiswa semester I di Universitas Islam Negeri (UIN) Alauddin Makassar yang diharapkan dapat menjadi instrumen pencerahan pendidikan pancasila yang reformis, dimana setiap warga negara diharuskan mempelajari, mendalami, menghayati dan mengamalkannya dalam segala bidang kehidupan. Melalui matakuliah ini diharapkan mahasiswa memiliki kompetensi pendidikan pancasila dan wawasan politik melalui penguatan pendidikan kewarganegaraan (civic Education) yang intinya memberikan pendidikan politik, pendidikan demokrasi, HAM dan Masyarakat Madani (civil society), juga memberi muatan tentang Identitas Nasional, konsepsi Negara (state), kewarganegaraan, konstitusi, otonomi daerah juga diberikan pemahaman akan pentingnya Good Governance, seluruh materi dalam civic education bermuara pada pembangunan sumber daya manusia yang berkeadaban (civilized democracy) dan mahasiswa yang Good and responsible citizen							
PRASYARAT								
TGL	Pertemuan Ke	Materi Pembelajaran	PEMBELAJARAN		PENILAIAN			
			Strategi Pembelajaran/STiLES	Unit Tugas Mahasiswa	Indikator Penilaian	Bobot Penilaian (%)	Durasi (Menit)	Kode Referensi
	1	Pendahuluan	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.		2 x 50 Menit	1
	2	Pengertian Kewirausahaan	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	3	2 x 50 Menit	1
	3	Cara Mendirikan Usaha	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	3	2 x 50 Menit	1 dan 2
	4	Bentuk Organisasi Usaha	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	3	2 x 50 Menit	1

	5	Menilai Kebutuhan Usaha	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	3	2 x 50 Menit	1
	6	Cara Memperoleh Modal	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	3	2 x 50 Menit	1
	7	Transaksi Pembayaran	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	2 x 50 Menit	1
	8	Ujian Tengah Semester	-			15		
	9	Cara Mengajukan Pinjaman	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	2 x 50 Menit	3
	10	Teknik Menentukan Lokasi dan Layout	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	2 x 50 Menit	2 & 3
	11	Mengelola Sumber Daya Manusia	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	2 x 50 Menit	2 & 3
	12	Pasar dan Pemasaran	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	2 x 50 Menit	2 & 3
	13	Strategi Pemasaran	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	2 x 50 Menit	2
	14	Menyusun Laporan Keuangan	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	2 x 50 Menit	2
	15	Analisis Laporan Keuangan	Ceramah, diskusi, dan tugas	Tugas Mandiri dan Diskusi	Kebenaran dan ketepatan jawaban, Kebenaran dan ketajaman analisis, Komunikasi yang efektif.	5	2 x 50 Menit	2

	16	Ujian Akhir Semester	Tes Format Tertulis			30		
REFERENSI			<ol style="list-style-type: none"> 1. A, Ubaedillah, dkk. Demokrasi, HAM dan Masyarakat Madani, Edisi Revisi, ICCE UIN Jakarta, The Asia Foundation & Prenada Media, Jakarta. 2006. 2. Dede Rosyada, dkk. Pendidikan Kewargaan (Civic Education), Demokrasi, HAM dan Masyarakat Madani, ICCE UIN Jakarta, The Asia Foundation & Prenada Media, Jakarta. 2003. 3. Syarbaini, Syahrial, Pendidikan Pancasila di Perguruan Tinggi, Ghalia Indonesia. Jakarta: 2003. 4. Amin, M. Masnyur dan Mohammad Nadjid. Agama, Demokrasi dan Transformasi sosial, LKPSM, Yogyakarta. 1993. 5. Anshari, Endang Saifuddin Piagam Jakarta, Gema Insani Pers, Jakarta, 1997. 6. Asshiddiqie, Jumly. Gagasan Kedaulatan Rakyat dalam Konstitusi dan Pelaksanaannya di Indonesia, Ikhtiar Baru Van Hoeven. Jakarta, 1994. 7. Azra, Azyumardi Menuju Masyarakat Madani, Rosda Karya, Bandung, 1999. 					